
 

ASAMBLEA GENERAL DE CERVECEROS DE ESPAÑA - 2023 

Cerveceros de España celebró su esperada Asamblea General el pasado 16 de marzo de 

2023, en el Consejo Superior de Deportes en Madrid.  

Durante la celebración de la 

Asamblea, la asociación organizó un 

acto público que fue inaugurado por 

Ignacio Rivera Quintana, quien fue 

nombrado presidente de la 

asociación.  En su discurso, señaló 

el honor que suponía liderar un 

sector como el cervecero, que 

demuestra su compromiso con el 

empleo y el crecimiento económico 

en España, y que es un referente en 

términos de internacionalización e innovación. “Haré todo lo que está en mi mano por estar a 

la altura de lo que este sector representa, en la defensa de los intereses de todos los 

cerveceros” destacó. Durante su intervención, también presentó un avance de los principales 

datos del sector en el año 2022 sobre producción, exportación y consumo por canal. 

En concreto compartió que en este periodo España alcanzó su posición como segundo 

productor de cerveza en la Unión Europea al elaborar 41,1 millones de hectolitros. Este 

logro se debe a diversos factores, como el crecimiento del turismo y el aumento de las 

exportaciones. En relación con estas últimas, se registró un aumento significativo del 

16,3% con respecto al año 2021 y del 36,8% en comparación con el año 2019, alcanzando 

un total de 4,2 millones de hectolitros exportados. 

Aunque estos datos son muy positivos para el sector cervecero en España, el consumo de 

cerveza en hostelería aún no se ha recuperado completamente. En comparación con el año 

2019, cuando cerca del 70% del consumo se producía en este ámbito, el consumo de 

cerveza fuera del hogar disminuyó un 4,1%, y. Sin embargo, la cerveza sigue siendo la bebida 

fría más consumida en hostelería, donde el 94% del consumo se da en un contexto social. 

La producción de cerveza en España tiene un impacto muy positivo en la economía de país, 

ya que contribuye a la creación de cerca de 400.000 empleos, de los cuales el 90% 

Ignacio Rivera Quintana, presidente CE  



 

pertenecen al sector hostelero. Además, el 87% de la cerveza consumida en España se 

produce aquí, utilizando materias primas locales. 

En cuanto al consumo de cerveza, sigue siendo social y moderado, ya que más del 90% de 

las ocasiones se asocian con la ingesta con otros alimentos. En cualquier caso, se espera 

que la recuperación total en hostelería se produzca en un futuro cercano. 

En el marco de esta Asamblea, se destacó también la estrecha relación histórica del sector 

cervecero con el deporte, coincidiendo con el quinto aniversario del compromiso de 

Cerveceros de España en este ámbito. En concreto, se compartió que el sector cervecero, 

en el año 2022, invirtió más de 41 millones de euros en apoyar al deporte español, 

patrocinando a cerca de 100 entidades deportivas que abarcaban más de 20 disciplinas 

diferentes. Esta inversión incluyó no solo a deportes y clubes de gran tamaño, sino también a 

otros más modestos o de prácticas minoritarias, lo que demuestra su compromiso con la 

promoción de un estilo de vida activo, equilibrado y propio de nuestra cultura mediterránea. 

Posteriormente, se presentó una ponencia 

sobre la relevancia del sector cervecero 

español en el contexto europeo a cargo del 

director general de Coordinación del 

Mercado Interior y otras Políticas 

Comunitarias, D. Alejandro Abellán 

García de Diego.  

 

También intervino José Juan Ruiz, presidente 

del Real Instituto ELCANO que realizó una 

exposición sobre el futuro geoestratégico 

global, a lo que no es ajena la producción de 

cerveza y su consumo.  

Alejandro Abellán García, director general de Coordinación del 
Mercado Interior y otras Políticas Comunitarias 

 

José Juan Ruiz, presidente del Real Instituto Elcano 



 

 La segunda parte de la Asamblea General estuvo dedicada a una mesa coloquio sobre la 

vinculación histórica, económica y social entre la cerveza y el deporte. La mesa estuvo 

moderada por la periodista Ana Ortas, y contó con la participación de figuras relevantes 

relacionadas con el mundo del deporte, como el Dr. Juan Antonio Corbalán, médico cardiólogo 

y especialista en medicina deportiva, Desirée Vila, atleta paralímpica, y Daniel Quintero, 

coordinador de grupos Beer Runners, 

deportista aficionado y periodista 

deportivo. Durante la mesa coloquio se 

reflexionó sobre la estrecha relación entre 

la cerveza y el deporte, y se destacó el 

papel del sector cervecero en la 

promoción de hábitos saludables y la 

práctica deportiva en equipo como pilar 

de convivencia. En concreto, Desirée Vila 

agradeció el apoyo del sector cervecero al 

deporte paralímpico, una categoría que no 

siempre goza de la atención de otros patrocinadores. Además, la atleta gallega (destacada 

por su afán y capacidad de superación), ha querido normalizar la vida del deportista de élite 

que ha de cuidar su estilo de vida y alimentación, donde cabe disfrutar de momentos con 

amigos. En este sentido, el Dr. Corbalán mencionó que, entre los deportistas de élite, 

compartir este tipo de momentos de ocio ha de ser la norma y no la excepción. Hizo 

hincapié en el papel esencial de los prescriptores médicos en la creación de conciencia sobre 

los fundamentos de una vida sana y equilibrada, en la que son necesarios los momentos de 

socialización, y en los que el consumo moderado y ocasional de cerveza puede tener cabida. 

Por su lado, Daniel Quintero, explicó cómo el movimiento Beer Runners, que Cerveceros de 

España apoya, ha conseguido que muchas personas se calcen las zapatillas para practicar 

deporte de forma regular.  “Es una maravilla ver cómo mujeres y hombres que no se movían, 

ahora se animan y quedan con la excusa de encontrarse y disfrutar después de su caña y su 

tapa”, comentó Daniel Quintero. Más de 50 grupos activos en toda España se organizan para 

mantener este hábito bajo la idea de practicar deporte en grupo.  

De izq. a dcha.: Ana Ortas, Dr. Juan Antonio Corbalán, Desirée Vila y 
Daniel Quintero 



 

Finalmente, la Asamblea General fue 

clausurada por el presidente del Consejo 

Superior de Deportes, D. José Manuel 

Franco Pardo. Durante su discurso, Franco 

Pardo destacó el firme compromiso del sector 

cervecero con el deporte a través de un amplio 

campo de patrocinios deportivos, así como 

con la marca país, apoyando eventos con 

impacto internacional. En concreto, recordó 

en la clausura del acto que “el sector 

cervecero respalda los valores de una 

sociedad responsable y con ganas de 

superarse”. “A través de vuestras marcas 

hacéis bandera de la promoción de hábitos 

saludables, fomentáis la práctica deportiva 

en equipo como pilar de convivencia y 

ayudáis a todos los deportes, sea cual sea 

el interés mediático que susciten”, apuntó 

agradecido. Por esta labor, la Presidencia del 

Consejo Superior de Deportes ha decido 

conceder a Cerveceros de España el ingreso en la Real Orden del Mérito Deportivo, en la 

categoría Placa de Oro. 

Con esta asamblea general se da por finalizada la celebración del centenario de la 

asociación. 

 

 

 

 

 

 

 

Entrega Placa de Oro (Izq.: José Manuel Franco Pardo, Dcha.: 
José Ignacio Rivera) 

Izq-dcha, primera fila: José Ignacio Rivera, Hijos de Rivera y presidente CE; José Manuel Franco Pardo, 
secretario de Estado de Deporte; Jacobo Olalla, director general CE. Segunda fila:  Jorge Villavecchia, Damm; 
Naveen Mehra, CCC; Alberto Rodríguez Toquero, Mahou. Tercera Fila: Francisco Ucha, Hijos de Rivera; Andrew 

Dougall´s, Dougall´s; Etienne Stripp, Heineken; Sergio Elizalde, Grupo Ágora.  


